

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Jenis penelitian yang dilakukan penulis adalah penelitian hukum empiris yaitu penelitian hukum yang menganalisis tentang penerapan hukum dalam kenyataannya terhadap masyarakat yang dilakukan dengan cara penulis terjun langsung ke lokasi melakukan penelitian terhadap sistem pengupahan karyawan di Toko Murah Meriah Banjarmasin.<sup>55</sup>

Pendekatan penelitian ini adalah dengan pendekatan kualitatif deskriptif, yaitu berusaha untuk menggambarkan berdasarkan apa yang ada di lapangan dan berdasarkan data-data hasil wawancara dengan responden, maupun dari pihak lainnya yang terkait serta menganalisis data-data tersebut.<sup>56</sup>

#### **B. Lokasi dan alasan memilih lokasi Penelitian**

Adapun lokasi penelitian ini dilakukan di Toko Murah Meriah Banjarmasin yang terletak di Jalan Raya Banjar Indah Permai Kelurahan Pemurus Dalam Kecamatan Banjarmasin Selatan Kota Banjarmasin.

---

<sup>55</sup>Muhaimin, *Metode Penelitian Hukum* (Mataram: Mataram University Press, 2020), hlm. 80.

<sup>56</sup>Bambang Sunggono, *Metode Penelitian Hukum* (Jakarta: Raja Grafindo Persada, 1997), hlm. 44.

Adapun alasan penelitian ini bertempat di Toko Murah Meriah Banjarmasin, karena terdapat masalah yang mendasar yang terkait dengan sistem pengupahan karyawan di Toko Murah Meriah Banjarmasin tersebut dari segi tinjauan hukum Islam.

### **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Subjek dalam penelitian ini adalah karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin tiga orang dan pemilik Toko Murah Meriah Banjarmasin satu orang. Kemudian yang menjadi objek adalah sistem pengupahan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin dan faktor penyebab yang melatarbelakangi sistem pengupahan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin.

### **D. Data dan Sumber Data Penelitian**

#### **1. Data**

Data adalah fakta mentah yang merupakan hasil dari pengamatan yang didapatkan dari lapangan dalam bentuk angka, huruf, grafik, gambar, dan sebagainya yang dapat diolah lebih lanjut sehingga diperoleh hasil tertentu.<sup>57</sup> Data yang digunakan penulis dalam penelitian ini adalah data kualitatif yaitu data yang berbentuk kata-kata, bukan dalam bentuk angka.<sup>58</sup>

---

<sup>57</sup>Albi Anggito dan Johan Setiawan, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Sukabumi: CV Jejak, 2018), hlm. 213.

<sup>58</sup>Sandu Siyoto dan Ali Sodik, *Dasar Metodologi Penelitian* (Yogyakarta: Literasi Media Publishing, 2015), hlm. 68.

Data yang digali dalam penelitian ini meliputi yaitu:

- a. Gambaran umum lokasi penelitian.
- b. Biodata pemilik dan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin
- c. Data sistem pengupahan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin.
- d. Data faktor yang melatar belakangi sistem pengupahan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin.

## 2. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini meliputi sumber data primer dan sumber data sekunder yaitu:

- a. Sumber data primer, yaitu data penelitian yang diperoleh secara langsung dari sumber aslinya atau tanpa perantara. Pengambilan data primer dilakukan dengan cara wawancara.<sup>59</sup> Pada penelitian ini data primer berasal dari wawancara peneliti dengan orang yang sering terlibat langsung dalam sistem pengupahan karyawan di Toko Murah Meriah Banjarmasin, yaitu pemilik dan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin yang akan menjadi Informan dalam penelitian ini. Informan dalam penelitian berjumlah 4 orang.
- b. Sumber data sekunder, yaitu data penelitian yang diperoleh secara tidak langsung melalui media perantara atau diperoleh dan dicatat oleh pihak

---

<sup>59</sup>Siyoto dan Sodik.

lain.<sup>60</sup> Data Sukender dapat diambil melalui dokumen, jurnal, buku, dan publikasi lainnya yang berkaitan dengan pembahasan dalam penelitian ini.

## **E. Teknik Pengumpulan Data**

Teknik yang digunakan dalam mengumpulkan data dan informasi yang dibutuhkan, maka penulis melakukan teknik pengumpulan data sebagai berikut :

1. Wawancara, yaitu peneliti melakukan tanya jawab secara langsung kepada informan untuk memperoleh data yang diperlukan dengan masih berpijak pada catatan mengenai pokok-pokok yang akan ditanyakan, sehingga masih memungkinkan adanya variasi-variasi pertanyaan yang disesuaikan dengan situasi ketika wawancara dilakukan.<sup>61</sup> Wawancara ini dilakukan kepada para pihak yang terlibat dalam sistem pengupahan karyawan di Toko Murah Meriah Banjarmasin.
2. Dokumentasi, yaitu bertujuan sebagai penguat tanda bukti dalam mengumpulkan data bahwa peneliti telah menjalankan penelitiannya. Dokumentasi penelitian ini berupa foto atau gambar dari data kegiatan penelitian terhadap sistem pengupahan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin.

---

<sup>60</sup>Eko Murdiyanto, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Lembaga Penelitian dan Pengabdian Pada Masyarakat UPN Yogyakarta Press, 2020), hlm. 53.

<sup>61</sup>Afifuddin dan Beni Ahmad Saebani, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Pustaka Setia, 2009), hlm. 131.

## F. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

### 1. Teknik Pengolahan Data

Setelah semua data terkumpul dengan menggunakan berbagai teknik selama kegiatan penelitian berlangsung, kemudian data yang sudah terkumpul tersebut diolah dengan beberapa tahap, diantaranya:

- a. Tahap pertama, Reduksi data yaitu suatu proses perangkaian data yang telah dikumpulkan dengan memilih hal-hal pokok yang sesuai pokok masalah.<sup>62</sup> Pada tahap ini penulis akan melakukan pengecekan kembali yaitu memeriksa kembali data-data yang diperoleh dan memilih data yang menjadi hal pokok permasalahan supaya data yang dibutuhkan lengkap dan akurat mengenai sistem pengupahan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin.
- b. Tahap Kedua, Penyajian data yaitu sekumpulan informasi tersusun yang memberi kemungkinan adanya penarikan kesimpulan.<sup>63</sup> Pada penyajian data ini penulis buat dalam bentuk matrik, yaitu berupa tabel yang disusun berdasarkan data-data hasil penelitian secara ringkas.<sup>64</sup>
- c. Tahap Ketiga, penarikan kesimpulan yaitu tahap penarikan kesimpulan dari semua data yang telah diperoleh sebagai hasil dari penelitian.

---

<sup>62</sup>M. Djunaidi Ghony dan Fauzan Almanshur, *Metode Penelitian Kualitatif* (Yogyakarta: Ar-Ruzz Media, 2017), hlm. 307.

<sup>63</sup>Ghony dan Almanshur.

<sup>64</sup>Jacob Urendenberg, *Metode Dan Teknik Penelitian Masyarakat* (Jakarta: PT Gramedia, 1998), hlm, hlm. 38.

d. Tahap Keempat, *Editing* yaitu mengedit data-data hasil penelitian yang awalnya berupa hasil wawancara berbahasa Banjar (kutipan langsung) penulis edit menjadi bahasa Indonesia (kutipan tidak langsung).

## 2. Teknik Analisis Data

Untuk menganalisis data yang diperoleh dari hasil penelitian, digunakan teknik deskriptif kualitatif yang mana akan menghasilkan jawaban dari penelitian ini yaitu mengenai permasalahan pelaksanaan sistem upah-mengupah dan faktor yang melatar belakanginya.

## **G. Tahapan-tahapan Penelitian**

### 1. Tahapan Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mengamati secara garis besar terhadap permasalahan yang akan diteliti untuk mendapatkan gambaran umum, dan sebagai peninjauan terhadap lokasi penelitian, kemudian dilanjutkan dengan membuat desain proposal yang selanjutnya dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dalam rangka meminta persetujuan, yang selanjutnya diajukan kepada pihak jurusan Hukum Ekonomi Syariah, setelah disetujui dilanjutkan dengan mengajukan proposal ke Biro Skripsi Fakultas Syariah.

### 2. Tahapan Pengumpulan Data

Pada tahap ini peneliti melakukan wawancara dengan pihak-pihak terkait, seperti pemilik dan karyawan Toko Murah Meriah Banjarmasin, sehingga diperoleh data dan informasi mengenai dengan penelitian yang akan diteliti.

### 3. Tahapan Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini, setelah semua data terkumpul, kemudian diolah dengan langkah-langkah analisis data kualitatif yaitu dimulai dari reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan, yang mana akan menghasilkan jawaban dari penelitian ini yaitu mengenai permasalahan pelaksanaan sistem upah-mengupah dan faktor yang melatar belakanginya.

### 4. Tahapan Penyusunan

Pada tahap ini peneliti menyusun hasil penelitian yang diperoleh sesuai dengan sistematika penulisan, kemudian dikonsultasikan kembali kepada dosen pembimbing sekaligus memohon persetujuan, hingga dianggap sempurna dan menjadi sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap dimunaqasahkan di hadapan tim penguji Fakultas Syariah UIN Antasari Banjarmasin.